

CONDICIONES.

El "Progreso" se publica todos los domingos, más tarde por la mañana.

En la distribución en esta ciudad, á domicilio:

Por un mes adelantado...	1 00
Por un trimestre...	3 00
Por un semestre...	6 00
Por un año...	12 00

En los puntos de venta al por mayor:

Por un mes adelantado, parte franco...	1 25
Por un trimestre...	3 75
Por un semestre...	7 50
Por un año...	15 00

EL PROGRESO

CONDICIONES.

Útemos acordar 10 CENTAVOS

Los anuncios, recibidos y correspondencia de interés general se publicarán gratis; los particulares á precios convencidos. Entre otros se admitirán sin costo con la responsiva de ley.

Toda suscripción por un año tiene derecho á la inserción gratis de un aviso de seis líneas. Tienen igual derecho á uno de tres los abonados por medio año.

A los demás suscriptores se les hará una rebaja de consideración en todo trabajo tipográfico.

Las suscripciones se reciben en la imprenta del periódico, ó en la oficina de los bajos del Colegio de San Juan.

PERIODICO INDEPENDIENTE, POLITICO, LITERARIO Y DE AVISOS.

SANTOBAL.

Domingo 14.—S. Espiridion y S. Nicasio, obs.
Lunes 15.—S. Lucio mr. y sta. Cristina esela va.

Correspondencia particular del

"PROGRESO."

ESPAÑA.

SEMANARIO:—Comienzo de la temporada teatral.—Esperanzas.—Teatros de Madrid.—Estado de nuestra escena.—Eugenio Sellés.—Otros poetas.—José Echegaray.—Su genio.—Sus cualidades y sus defectos.—García Gutierrez.—Su vida actual.—Fernandez y Gonzalez.—Zorrilla.—Actores y actrices.—Vico y Calvo.—Otros actores.—Actrices.—La Hijosa.—Estátua levantada á Cervantes en Alcalá.—Fiestas.

Madrid, octubre 14 de 1879.

Señores editores del *Progreso*.

Muy señores míos:

La temporada teatral ha comenzado. Actores y autores andan atareados, los unos preparando la *mise en scene* de las obras nuevas que han de representar, y los otros dando la última mano á las que el público ha de aplaudir ó reprobar este año. Este mes es el de las esperanzas. No hay empresa teatral, que no crea que va á realizar grandes ganancias, como no hay escritor que no crea que cada una de las obras que le representen, va á valerle cuatro ó seis mil duros y va á representarse cuarenta ó cincuenta noches. Pero luego viene diciembre con sus inelencencias de todos linajes; la mayoría de estas ilusiones se han marchitado en la frente de los que las concibieron y los semblantes místicos de autores y actores revelan que es más fácil cabalgar en el brido alado del ensueño, que vencer las ásperas realidades de la vida. Concluida la primer temporada, algunos teatros se cierran, y los actores que en ellos han representado, forman compañías, y se van á provincias á resarcirse de los peligros que han sufrido en la capital de la monarquía. A veces sucede que vuelven de provincias más perjudicados que se fueron: pero algo se ha de hacer para ganar la vida honradamente.

Madrid tiene quizá demasiados teatros, de primero, segundo y aun tercer orden. Si contar con la Ópera, ó el Teatro Real, como la adulación cortesana le llamó desde sus principios, cuenta con el teatro Espa-

ñol, ó antiguo del Príncipe, Apolo, Comedia, Zarzuela, Variedades, Eslava, Martín, Bolsa, Recreo, Infantil y todos los teatrillos de café, en donde son degolladas inicua-mente las producciones de nuestros mejores ingenios. Hoy se trata de la creación de un nuevo templo de Talía en el sitio que ocupó el antiguo teatro del Circo, reducido á cenizas por pavoroso incendio. Hay mucho amor al arte, pero pocos verdaderos artistas. El público en general va á un espectáculo á distraerse una hora ó dos: poca parte de él á saborear las delicias de un drama bien pensado y bien escrito, ó de una comedia en que se somete á severa anatomía cualquiera de esos mil vicios, ó de esas mil preocupaciones y ridiculeces, que tanto abundan en la vida.

Por otro lado, nuestra escena seguramente no está en sus mejores tiempos. Pasan años enteros sin que se represente una obra, como la que en la pasada temporada cómica arrancó un grito de admiración á los más tardos en apasionarse: el *Nudo Gordiano*, de Eugenio Sellés, que se colocó con esta obra á la cabeza de nuestros dramáticos. Blasco, Pina Domínguez, el deplorable Pina Domínguez, Miguel Echegaray y algun otro monopolizan la comedia, que desde que pasó á mejor vida el inolvidable Eguilaz, parece que ha muerto también. Echegaray (D. José), uno de los poetas de más genio que hoy tiene España, y con universal aptitud para todas las ciencias, para todas las artes y para todos los conocimientos, pues es ingeniero, artista, matemático, orador, y uno de nuestros primeros hombres de ciencia, Echegaray, repito, no siempre sigue, á pesar de ese mismo genio, ó precisamente por el mismo, el verdadero camino del arte. Se deja arrebatar en ocasiones de tal suerte por lo inusitado, por lo anómalo y por lo extraordinario, que frecuentemente un drama suyo es un tejido de bellezas infinitas y un conjunto de monstruosidades sin ejemplo. No es Bouchardy ni Pouson du Terrail, sino un genio que, en la oscura noche, ve en el final del camino una luz, y se dirige á ella, no por el camino abierto, sino por sendas escusadas, saltando abismos, trepando por colinas y atravesando parajes pantanosos, para llegar más pronto á ella. El que ha visto un drama de este singular hombre sale en una rara disposición de ánimo, aborreciendo al gran escritor y al mismo tiempo adorándole. Todo el mundo dice:

"Qué hermosa es esa monstruosidad!" Pero cuando Echegaray deja á un lado hechos más ó menos fantásticos, y no se acuerda de los efectos extraordinarios, á los que él suele sacrificarlo todo; cuando atiende solo á lo real, á los hechos naturales de la vida y no se precipita por los derrumbaderos vertiginosos de su fantasía, oh! entonces es el primer dramático de nuestro tiempo. La fuerza de las pasiones de sus personajes: los pensamientos bellos y delicadísimos que esmaltan sus producciones: su versificación que tiene todos los sonidos de espumante y rumorosa cascada, hacen de las obras de Echegaray las mejores de nuestra escena. De este poeta puede decirse lo que alguien ha dicho del primer genio de Europa, de Víctor Hugo: "Su mayor enemigo es la exhuberancia de su fantasía."

De los demás poetas españoles poco puede decirse. Serra, el incomparable Narciso Serra, murió há tiempo. García Gutierrez, el autor del *Trovador*, *Venganza catalana*, *Crisalada y mariposa* y tantas otras obras que durarán lo que el teatro español dure, pasa los días de su ancianidad en una casita de campo, en las Ventas del Espíritu Santo, en los alrededores de Madrid, sin escribir ya achacoso, viviendo del sueldo que le corresponde como Director del Museo Arqueológico, pequeño premio concedido á una vida tan llena de merecimiento como la suya, y rodeado, como Víctor Hugo, de sus nietos, que endulzan las últimas horas de su existencia con sus diabluras de ángeles; Fernandez y Gonzalez, ángel caído, escritor fecundísimo, que se ha desprestigiado por escribir novelas á diestro y siniestro, malas como escritas muy aprisa y sin otro objeto que sacar de ellas lucro mayor ó menor, ó no escribe nada para el teatro, ó no le admiten las obras que escribe; Zorrilla está en plena decadencia; y el teatro en general, separadas ciertas personalidades llamadas á alcanzar alguna gloria, está lleno de una turba de aventureros del arte, que hacen de este un único y miserable objeto de lucro, y que por tanto se prestan á todos los extravíos del público y á todas las exigencias de los empresarios, fueren cuales fueren.

Los teatros principales han abierto sus puertas con obras de nuestro antiguo repertorio clásico, de Lope y Calderon. Es un homenaje que hacen las empresas todos los años á la memoria de esos muertos ilustres.

Y de actores estamos aún peor que de escritores, sobre todo de actrices. Afortunadamente el empresario del teatro Español ha logrado reunir en él á dos de las notabilidades escénicas que nos quedan, Vico y Calvo, y puede contarse esto como un milagro, porque las susceptibilidades, los celos y las envidias, de tal suerte dividen á nuestros actores, que allí donde hay uno, no cabe generalmente otro. Mario está al frente de la Comedia, Morales al frente de Apolo, Zamacois á la cabeza de Eslava, y Lujan á la de Variedades. La mayoría de las actrices no merecen especial mención. Debo mencionar, sin embargo, como un acontecimiento artístico, la vuelta á la escena de la Hijosa, separada hace tantos años de ella, y que vuelve tan graciosa, tan intencionada y tan natural, como en pasados tiempos. La Matilde Diez, venerable ruina del arte, pasa sus viejos días—pase el galicismo—explicando su cátedra en el Conservatorio de Artes. ¿De dónde han de venir las actrices que han de sustituir á ésta, á la Teodora Lamadrid, á la Boldun y á tantas otras que ya no pisarán las tablas jamás! ¿Quién sabe! Otro día dedicaré mi revista á dar noticias de las obras representadas.

Debo hablar, antes de concluir, de la estatua levantada á Cervantes, en Alcalá, y de la solemnidad verificada con este motivo. Buena parte del Madrid literario ha asistido á ella. Seis mil duros han costado las fiestas celebradas con este motivo. ¡Cuánto mejor hubiera sido que le hubieran dado en vida sus contemporáneos cantidad semejante! Pero ya que esto no fué, honremos la memoria del genio hambriento, y venguémosle de esta suerte de las injusticias que con él cometió su generacion. Músicas, vitores, Ruminaciones, cabalgatas, todo lo hubo. ¡Habría regado á Cervantes este grito de los descendientes de los que le dejaron morir de hambre! ¡Shakespeare y Cervantes! Dos genios olvidados, desconocidos, el primero llamado *salvaje* por Voltaire y el segundo llamado *insecto* por Pellicier! Genios inmortales! ¿Qué valen todas las estatuas que pueda levantaros esta generacion y las que la sucedan, al lado de los eternos monumentos á la humanidad que habeis levantado vosotros, *Hamlet* el uno, el *Quijote* el otro! ¿Gozad de la bienaventuranza de la inmortalidad. Seréis tan eternos como el mundo!

ANDRÉS SANCHEZ DEL REAL.

TELEGRAMAS.

EUROPA.

ESPAÑA.

Londres, 25 de noviembre.—Ayer han celebrado en Madrid con toda solemnidad los funerales de la condesa de Montijo, a los cuales estuvieron presentes muchas personas distinguidas de la capital y los alrededores. Los duques de Alba y de Híjar recibieron el duelo en el conservatorio anexo al palacio de Montijo, donde en capilla ardiente estaba un magnífico catafalco. El cadáver estaba colocado en un hermoso sarcófago. Cuatro alabarderos le hacían guardia de honor.

La ex-emperatriz Eugenia ha estado desde su llegada confinada en el palacio de Livía, residencia de la familia del duque de Alba, un recibiendo a nadie excepto a sus parientes. Su pesar es intenso. Hoy ha recibido telegramas de condolencia de todos los soberanos del mundo. Madrid está de luto. No existía en la capital señora alguna más popular que la condesa de Montijo, ninguna casa era tan hospitalaria, ningún corazón tan bondadoso.

Londres, 25.—Un despacho de Madrid al News manifestaba que aquella capital está llena de visitantes que acuden a presenciar las bodas del rey Alfonso. La ex-reina Isabel ha ido a Madrid para atender a las ceremonias nupciales. Hoy ha ido una delegación de las Cortes a presentar sus respetos a la futura reina de España. Todos ellos iban vestidos a la antigua, trayendo a la memoria los trajes que se usaban durante el reinado de Luis XIV. El rey se comunica con la archiduquesa por medio de un teléfono, cuyos alambros se extienden entre el palacio Real de Madrid y el del Pardo. Ayer comió S. M. con la futura reina, quien parece muy contenta y feliz.

Londres, 25.—La ex-emperatriz Eugenia partirá para Londres en diciembre próximo.

Londres, 25.—Los representantes especiales de Francia, Italia y Alemania, en la celebración del matrimonio del rey Alfonso, presentaron ayer sus credenciales al rey: el representante de Inglaterra presentará hoy la suya. Los preparativos para la celebración de las bodas progresan. El matrimonio se celebrará mañana 29. El 30 habrá recepción en Palacio y representación de gala en la ópera, y en los días 1.º y 2.º de diciembre se verificarán dos corridas de toros, habrá conciertos, iluminaciones, un banquete en Palacio y una representación de gala en la ópera. Además de estas festividades oficiales se anuncian bailes en varias de las embajadas y palacios de nobles. El rey Alfonso y sus hermanas visitan todos los días a la archiduquesa en su residencia del Pardo. La ex-reina Isabel pasó ayer por la frontera y llegará hoy a Madrid.

Madrid, 25.—El tiempo es lluvioso y si continúa, el matrimonio del rey se celebrará en Palacio en lugar de la Iglesia de Atocha. Mañana tendrán efecto varias festividades públicas, pero se cree que los bailes y conciertos se suspenderán hasta que el tiempo mejor. Nada se ha decidido definitivamente.

CUBA.

Habana, 25 de noviembre.—Pancho Jiménez, el único sobreviviente de alguna importancia en la rebelión, se ha rendido en Arroyo Digma, jurisdicción de Sancti-Spiritus, con quince hombres más que entregaron sus armas y municiones.

PERU.

Londres, 25 de noviembre.—Ha llegado a París la noticia de que los chilenos habían tomado a Iquique.

La casa de Londres, Anthony Gibbs & Sons, niega haber publicado un telegrama que decía que los chilenos habían obtenido una victoria decisiva cerca de Iquique, asegurando que su telegrama de la letra: "Se ha verificado un suceso importante en Agua Santa, el resultado ha sido decididamente favorable a Chile."

Londres, 25.—Según noticias de Rio Janeiro los chilenos han ocupado a Iquique después de haber sido evacuado por los aliados.

ITALIA.

Londres, 25 de noviembre.—Hoy comencará probablemente el nuevo ministerio a las 11 horas, como parte de su programa, la abolicion provisional de los derechos sobre la multitud, el aumento del derecho sobre el petróleo, y la reorganización de contribuciones en todas las cargas del gobierno. La cámara de diputados recibió al ministro muy animadamente.

(La Ilustración)

VARIEDADES.

La Pulga.

Una pulga cogió, y no sé en dónde,
La angelical Bellisa;
(¡Quién puede adivinar donde se esconde
Un animal que salta tan aprisa!)
La muerte merecía, y en efecto,
Entre sus uñas aplastó el insecto.
Y es fama que la pulga se jactaba
Poco antes de morir de esta manera:
—"Yo sé donde chupaba
Hasta hace poco tiempo, y aunque muera,
Conozco muchas gentes de levita
Que envidian esta muerte a la pulguita."

CANTARES.

Cuando me miras me matas,
Mátame siempre mirando
Y si no pudieres siempre
Mátame de cuando en cuando.
El marco de tu ventana
Todo está lleno de estrellas,
Mas cuando te asomas tú
Sale el sol y se van ellas.
Tus ojos amor me dieron,
Tus sonrisas, esperanzas,
Y tu papá un garrotazo
Que conservo en las espaldas.

UNA OPINION AJENA.

La mujer es el amor
Es cual mula de alquiler:
Comienza a todo correr,
Mas se para a lo mejor;
Y, según dice un autor,
Muy sabio, en concepto mío,
Para conservar su brío
Ha de usarse sin rocelos
De la espuela de los celos
Y el látigo del desvío.

EN UN ALBUM

Es tu álbum, hija de amor,
Un jardín en Primavera;
Mas tú ofuscas su esplendor,
Porque es la rosa mejor
Del jardín, la jardinera

TOMÁS DE ROJAS.

Somnabulo.—Patrick O'Langhlin, llegó el 21 del pasado a San Francisco. California; se hospedó en Russ House, cuarto número 26, situado en el segundo piso. Parece que este individuo era somnabulo, pues durante la noche abrió la ventana de su cuarto, y creyendo que marchaba en tierra firme, se precipitó a la calle, en cuyas duras piedras se le encontró muerto otro día en la mañana, con el cerebro destrozado y con raras de dormir.

GACETILLA.

Boletos a tercera parte.—

Para conocimiento de las personas a quienes pueda interesar, hemos recibido del Agente de los vapores de Alexandre en este puerto para su publicación, copias de las siguientes comunicaciones de la Secretaría de Gobernación reglamentando la expedición limitada de boletos de pasaje con la franquicia estipulada en los contratos:

"Sección 1.ª.—Con fecha 28 de agosto próximo pasado dirigió a las Secretarías de Estado la siguiente circular:

Teniendo en consideración que las Líneas de Vapores subvencionadas por el gobierno lo han sido por conducto de esta Secretaría con quien se han celebrado los contratos respectivos, y con el fin de que en ella quede constancia del modo con que cada Empresa llena las obligaciones que ha contraído, el Presidente de la República se ha servido disponer que siempre que alguna de las Secretarías de Estado tenga a bien acordar se proporcione pasaje en dichos vapores a cualquiera de las personas que gozan de la franquicia estipulada en los contratos mencionados, se sirva comunicarlo a esta de Gobernación para que se expida la orden correspondiente, y que en casos urgentes del servicio y tratándose de individuos de la clase militar la Secretaría de Guerra libraré directamente la orden dando aviso en seguida a este Ministerio, para que se tome en ella la razón respectiva.

Tengo la honra de decirlo a vd. para los efectos indicados.—Lo inserto a vds. para su conocimiento.—Libertad en la Constitución. México, setiembre 2 de 1879.—(Firmado).—Pankhurst.

A los Sres. Ritter y C.ª—Veracruz."

"El Secretario de Guerra me dice en su oficio fecha 8 del corriente:

En contestación al oficio de vd. fecha 28 del mes próximo pasado relativo a que siempre por casos urgentes del servicio militar tenga esta Secretaría que librar órdenes directamente para pasajes en los vapores subvencionados por el gobierno se dé aviso correspondiente a ese Ministerio para que se tome nota de ellas; tengo la honra de manifestarle que ya se previene a los Jefes de las armas en Tampico, Veracruz y Yucatan que en virtud de las exigencias del mismo servicio militar, están autorizados para expedir pasaportes y pasajes, rindiendo mensualmente una noticia de los que ocurren, la cual será remitida a ese Ministerio de su digno cargo.

A cuyo oficio contesto en esta fecha pidiendo al Secretario de Guerra, tenga a bien disponer que en la noticia a que se refiere conste el motivo que determinó la expedición de la orden. Lo que comunico a vds. para su inteligencia, manifestándoles que a fin de evitar abusos, se sirvan remitir mensualmente a este Ministerio una nota pormenorizada de las ordenes de pasaje que se les comunicaren, a fin de confrontarla con la que envía la Secretaría de Guerra y con los demás datos que obran en esta de mi cargo y dictar en su caso las providencias que fuere conducentes.

Libertad en la Constitución. México, setiembre 13 de 1879.—(Firmado) Pankhurst. A los Sres. Ritter y C.ª—Veracruz."

Crónica universal del crimen

—México.—J. Merced Morales arrojado Manuel Velazco su zarape, con tal violencia, que éste cayó y se causó una herida en la ceja izquierda. El ladrón fué aprehendido a pocos pasos del sitio en que cometi6 el crimen, y a pesar de este no pudo recobrase el zarape. Aquí hubo algo de prestidigitación.

—Un carro cuyo tiro iba a escape por la calle del Colegio de Niñas, chocó con un carretela de la propiedad del Sr. D. Juan Montes de Oca, le hizo pedazos una de las ruedas, y le causó algunas otras averías de menor consideración.

—Antonio Baeza dió y tomó en que era de su propiedad un par de botines de José María Merino, y se apoderó de ellos y tomó las de Villadiego sin advertir que un galante gendarme lo seguía la pista con la sana intención de obligarle a cambiar de alojamiento.—A la fecha, Baeza se ofreció a las órdenes de sus compinches en uno de los gabinetes de Chirona.

—Un quisque llamado Juan Camacho halló mal puesta una pieza de cañón y cargó con ella sin la voluntad de su dueño que lo es D. Marcos Olivier. Aprehendido el caso por un gendarme, fué puesto a disposición del juez en turno.

—El 19 de noviembre a las once de la mañana en Boise City Estados Unidos, la hija de Holbrooks de 16 años de edad, se encontraba alejada de sus padres unas cuarenta yardas. Repentinamente un individuo la sorprendió apretándole el cuello de manera que no pudiera verlo, se la llevó al monte, y ahí el handido perpetró el mayor crimen. La pobre niña, aunque no podía gritar a causa de la extrangulación que había sufrido se defendió valientemente, y sus pedazos atestiguan los poderosos esfuerzos que hizo para escapar del miserable que debe estar dotado de una fuerza poco común. Cuando llegó a su casa, la madre se encontraba sola con algunos niños, y el padre trabajando en un taller distante de su casa una milla. Los hombres de la vecindad se reunieron en número de 50 para seguir las huellas del infame. Pero su caza fué infructuosa, y si llega el caso de que el miserable sea capturado, entónces será ahorcado sin misericordia.

Tres cometas.—Dice un periódico europeo:

"Tenemos sobre el horizonte en este momento, un espectáculo muy curioso. Tres cometas sobre el cielo de Argel, casi al N. O. visibles desde las nueve de la noche hasta las doce. Estas cometas son las de Swift; y los de Hartwig, del observatorio de Strasburg, y los de Palissa del observatorio de Pola.

"Estos pequeños cometas son telescopios, invisibles portante para los profanos en astronomía."

OBRAS DE VENTA.

Album de Magdalena	\$ 69
Culto al falo, por A. Peratoner empastado	2 25
Calendario perpetuo por T. Garduño	0 62
Comedias de la Recolección	0 03
Esqueletos para manifestos	0 06
Emblemas religiosos	0 25
Ejercicios cotidianos	0 38
Expediente formado por la Honorable Comisión Permanente del Congreso del Estado de Tamaulipas en C. Victoria	0 25
Falsas impresas para escribir	0 06
Fotografías á la sombra por Demócrito	0 87
Hermanas cristianas	0 25
Ley sobre organización de municipalidades en los Estados, por el general Vega	0 06
Libranzas en esqueleto, el ciento	2 00
Memorandum del ministro americano y la réplica del nuestro	0 12
Meditaciones cristianas	0 37
México y los Estados Unidos	0 03
Obras en prosa festivas y satíricas por M. de Cervantes Saavedra	1 00
Oraciones y meditaciones	0 37
Oración fúnebre por el obispo de Tamaulipas	0 25
Poesías de la Srta. Julia G. de la Peña	0 12
Páginas locas por Manuel M. Flores	0 62
Plano de Matamoros levantado por Laroche	0 75
Reglamento de Guardia Nacional	0 12
Reglamento de la Zona Libre	0 25
Retrato del Papa Leon XIII	0 28
Tablas de contar para uso de las escuelas	0 63
Tabla para ballar el día de la semana en cualquiera fecha del siglo XIX	0 12
Tarifa de la correspondencia epistolar á impresos	0 06
Ultima campaña contra los salvajes hecha por el general Treviño.—Consideraciones sobre ella	0 18
Viaje á los Estados Unidos, por Fidel (Guillermo Prieto) 3 tomos empastados	13 00
Venus Didáctica, Máximas de amor, por A. Peratoner, empastada	2 75
Historia de los Estados Unidos por Willard	2 00
Historia de los franceses, 8 tomos	6 00
El Rey de las montañas por E. About	1 50
Compendio de la Historia de América por Leompart, 2 tomos	4 50
La Regencia y la pesca con redes	1 50
El Piespedrero y Graziella por Lamartine	1 50
La Corte del indolente por Larna, 2 tomos	2 50
El Almirante de Castilla, 3 tomos	3 00
Memorias de Garibaldi por Dumas, 2 tomos	2 50
Los Dramas de N. York por Rivera y Rio	3 50
Celeste, Ellas y nosotros por J. M. Ramirez	1 50
Isabel de Baviera por el mismo	2 00
Dramas y comedias en 3 actos á \$ 1.00 cada uno.	
La vida es sueño.—Los hijos perdidos.—Las tres mantas ó cada loco con un tema.—La estrella de la corte.—Las velutas.—Sheridan.—La maya.—Lope de Rueda.—Epicuros.—Quimír no es gobernar.—Los Infieles.	
Piezas en un acto á cinco reales cada una.	
Los agnoidos.—El proscenio.—La gota de agua.—Los mártires del Aralís.—Entre Pinto y Valdemoro.—El laurel de los laureados.	

LEY DEL TIMBRE DE LOS Estados Unidos Mexicanos—á cuartilla el ejemplar dentro y fuera de la ciudad.

NOTA.—Ninguna obra remitiremos por correo, sin antes recibir su valor en esta agencia, más el 12 1/2 por ciento sobre su precio y porte de correo. Esta es para los no correspondientes de esta casa.

VAPORES CORREOS.
NEW YORK, HAVANA AND MEXICAN MAIL STEAMSHIP LINE.

Los vapores de esta línea salen de Nueva Orleans cada tres semanas para Veracruz, haciendo allí conexión con el ferrocarril para la ciudad de México, y con los vapores de la misma línea para Frontera, Campeche y Progreso en el seno mexicano, como también para la Habana y Nueva York.

Tocan en Bagdad, Tampico y Tuxpan de Ila y vuelta, debiendo salir el próximo vapor de Bagdad para Veracruz el 17 de diciembre.

Para N. Orleans el 28 de diciembre.

Los precios de pasaje y flete serán pagados en el momento de salir el vapor. — Informará GASPAN A LYNCH, agente.

AL HOTEL DE FRANCIA.

Deseosa la que suscribe de cubrir un vacío indigno de la cultura de esta ciudad, pone en conocimiento del público, que ha mejorado el establecimiento de su propiedad conocido con el nombre de "HOTEL DE FRANCIA", encargando del *restaurant* al señor Jorge Cassin inteligente francés:—A todas horas encontrarán los que concurran un variado servicio, á la francesa, inglesa y mexicana, sin alterar los precios de costumbre en la casa.

También participa al público la propietaria, que el encargado enviará á domicilio almuerzos, comidas y cenas preparadas en la casa á gusto del consumidor, y á precios módicos:

Y por último, que está dispuesta á encargarse de ejecutar con toda prontitud cualquiera clase de repa para TERTULIAS, GRANDES BAILES, BODAS ETC. ETC., pues para el efecto tiene lo necesario para hacer preparar un selecto surtido de toda clase de repostería.

H. Matamoros, octubre 25 de 1879.—*Aline de About.*—Esquina de las calles 6ª y Matamoros.

GRAN SOCIEDAD "UNION MATAMORENSE"

A cargo de D. Abelardo Gómez volverá á abrirse al público en la próxima semana, este acreditado establecimiento; cuya Sociedad, habiendo sido últimamente reformados y amueblados convenientemente los departamentos de los varios ramos que la constituyen, nada dejará que desear á las personas que tengan á bien visitarla.

Su propietario que hace tiempo desea retirarse, sigue proponiéndola en venta, ó traspasarla en arrendamiento, y para una ú otra cosa, admitirá proposiciones razonables.

H. Matamoros, Agosto 16 de 1879.—**M. G. VABELA.**

OBRAS INSTRUCTIVAS.

Aritmética por José de Urcullo	\$ 37
Album del pianista, conteniendo 50 piezas	0 75
Carteles para uso de las escuelas	0 12
Cartones de Cornelli para dibujar mapas	0 75
Cartilla de la Historia de México, 3 tomos	0 31
Cartilla de la Historia de México	0 10
CONSTITUCION de los Estados Unidos Mexicanos con reformas y adiciones	0 75
Definiciones de Aritmética por T. Rivera	0 06
El Maestro de los niños	0 18
Gramática castellana por Herranz y Quiroz	0 31
Guía de la mujer ó economía doméstica	0 50
Guía de Alcaldes auxiliares	0 18
Historia de México	0 06
Hombres célebres por Víctor Hugo	0 75
Libro primario	0 06
Lecciones de teoría y práctica mercantil	0 75
La clave de lectura dividida en tres tomos	0 18
Lenguaje de las flores y piedras preciosas	0 37
León Jnarez	0 31
La Abeja, obra dedicada á los artesanos 2ts.	5 00
La Exposición del C. Lic. E. Velasco	0 18
Maestrillos de letra inglesa á	0 75
Muestras de escritura	0 12
Obligaciones del hombre en la sociedad	0 15
Silabario de S. Miguel, docena	0 37
Tablas del sistema métrico-decimal	0 50
Tratado elemental de Geometría práctica	0 18

AVISO IMPORTANTISIMO.

J. J. Bruzon, vecino de esta y autor de algunas obras elementales, que el H. Congreso del Estado de 1874 se dignó calificar de un modo tan honroso para él, participa á los ayuntamientos, padres de familia y al público en general; que el finado H. Gastran hizo imprimir en Burdeos cuatro de los susodichos libros elementales; á saber: "el Catecismo político-moral mexicano, el compendio de la Historia de México, los elementos de Gramática y el compendio de Aritmética Comercial" que los Sres. Lafargue y Lacaze, de Camargo, están encargados de vender. El infrascrito no puede más ver con indiferencia que se vendan tales obras, burlándose así de la buena fé de los compradores; porque las dichas obras son afectadas en todas las páginas por numerosas erratas, por líneas pasadas por alto, sobre todo en la Gramática y Aritmética. Para hacerse una idea de las monstruosas erratas hechas á estas obras ignorantes y al descuido de H. Gastran, véanse las páginas de la Aritmética 30, 31, 65, 66, 70, 77, 90, 95, 97 y 105. No quiere el infrascrito cargar con tales monstruosidades, y dentro de poco saldrá á luz una nueva edición muy revisada, no pudiendo la que venden los Sres. Lafargue y Lacaze, de Camargo, ser sino muy perjudicial á la juventud que induciría en errores teatrosos, si dar este aviso habrá cumplido con su deber.

H. Matamoros, 6 de diciembre de 1879.—**J. J. Bruzon.**

Edicto.

SUPREMO TRIBUNAL DE CIRCUITO DE MONTEREY.

(Un timbre cancelado de 4 50 centavos.)

En los autos sobre denuncia de catorce sitios de terrenos baldíos en jurisdicción de Monterey Laredo (México) verificado por Doña Padenciana Vidanri de Milmo y compartes, con fecha de ayer y á instancia del apoderado de los denunciados Lic. Rafael F. de la Garza, el Magistrado de circuito Lic. Domingo Martínez proveyó el Superior auto que sigue:

"Monterey, noviembre 18 de 1879.—Líbrese por secretaría edicto citatorio, emplazando á los ciudadanos á que se refiere el ocaso que procede para sustanciar el artículo sobre desercion de apelacion, por no habérseles notificado la anterior citacion á virtud de ausencia; remítase el edicto al Juez de Distrito del norte de Tamaulipas para que se publique en el periódico oficial ó en el del Progreso que se redacta en Matamoros, siendo el emplazamiento por quince dias contados desde su primera publicacion; notifíquese. Proveyo y rubricado por el Magistrado de circuito por ante mí: doy fé.—Rúbrica del C. Magistrado.—Ismael P. Maldonado, secretario.—Rúbrica."

En cumplimiento de lo mandado expido el presente para su publicacion; en la inteligencia que los opositores á quienes por este se citan y refiere en su ocaso el apoderado, son los ciudadanos Bartolo García, Porfirio Benavides, Martin Ramon, Lázaro Garza, José M. García, Nicolás Sanchez, Juan y Plutarco Ortiz y Onofre Gil, únicos que hasta hoy no habian sido citados por ignorarse su residencia.

Dado en Monterey á los diez y nueve dias del mes de noviembre de mil ochocientos setenta y nueve.—Doy fé.—Lic. Ismael P. Maldonado, secretario. 335 15da.

AVISO.

(Un timbre cancelado de 4 50 centavos.)

Como heredera mayor de cuatro sitios de agostadero de ganado mayor, pertenecientes á mi finado padre D. Santiago Gourlay, situados en jurisdicción de Camargo y titulados "Las Norias de Tio Ayala," teniendo en mi poder la escritura autorizada de dichos terrenos y deseando venderlos, avise al público, para que la persona que interese á ellos, ocurra á la oficina del C. Lic. Leon Aragón, quien está encargado para la venta.

Al mismo tiempo, avise á los habitantes de los citados sitios, por el derecho que tienen de preferencia en la venta, que si alguno interese á comprar, se presente en el término de treinta dias contados desde esta fecha, pues pasado este término remanará al mejor postor que se presente.

H. Matamoros, diciembre 4 de 1879.—**Elena Gourlay de Romero.**

JUNTA DIRECTIVA DEL INSTITUTO LITERARIO DE SAN JUAN.

La Junta directiva acordó principiar los actos públicos en este Colegio el día 14 de este actual, y que por medio del presente se les avisara dichos actos á las autoridades, padres de familia y al público en general.

H. Matamoros, Diciembre 4 de 1879.—*Soto.*—José Solerona, Secretario.

HOTEL DE FRANCIA.

ESQUINA DE LAS CALLES MATAMOROS. La que suscribe invita al público en general á sus numerosos amigos en particular, á que dignen hacerle una visita al hotel que suscribe te ha abierto, en el cual se servirá como como se deseen, lo mismo que dar alojamiento.

A fin de no hacer ofrecimientos como en otros tiempos en estos casos, deja que sus familiares juzguen del servicio de dicho hotel.

H. Matamoros, abril 1º de 1879.—*Aline de About.* propietaria.

Hansetische Feuer Versicherungs Gesellschaft.

EN AMBURGO, ALEMANIA.

Esta compañía ha establecido una Agencia general en este puerto y la vecina ciudad de Brownsville, tomando á seguros contra incendio, robos, mercancías y muebles, bajo condiciones muy módicas. En la oficina sita en la calle 8ª del Comercio y Abasco se darán las pólizas á los interesados asegurar sus propiedades. En dichas oficinas se hallan las condiciones de los seguros.

Antonio M. Erhard, agente general.

ASISTENCIA PARTICULAR DOMINGO TOMASICHE HAPPY JACK.

Ofrece á sus amigos una mesa bien servida, buenos cuartos ventilados y amueblados; patio para caballos y carruajes.

Calle 9ª y Bravo, Matamoros, México.

A los viajeros.

En esta imprenta se da razon de una espaciosa ambulancia que, tirada por 3 vicinas mulas, está lista, por cuando con, para salir al momento que el viajero le acomode.

Es tan buena esta ambulancia que se presta en alquiler, que solo por el gusto de ir se puede emprenderse un viajecito.

El Aguila de Oro.

En la nueva tienda de este nombre, sita en esquina de las calles del Comercio y 8ª, hallan los lectores un excelente surtido de objetos de lujo y fantasía, á precios módicos.—**H. Jacoe.**

Calendario DEL MAS ANTIGUO GALVA PARA EL AÑO BISIENTO DE 1880.

Los hay de venta á 18 cts. y 1 50

INTERESANTE PUS VACUO.

En la botica de los Sres. Bromer y Sobrinos halla de venta á \$2 el tubo frososo para el pulmón, prometen que cada mes recibirán el medicamento para el consumo de ambas márgenes del pulmón garantizan su éxito.

OFICINA TELEGRAFICA Su jefe, el C. FRANCISCO A. ESPINOSA HORAS DE DESPACHO De 8 á 12 A. M.—Y de 1 1/2 á 8 P. M. Los dias feriados, de 9 á 12 A. M.

JOSÉ ANGEL GUTIERREZ Y H. C. C. editores de efectos de ropa, abarrotes, etc. Calle de la Libertad núm. 2 y calle de la Independencia número 10.—C. Camargo, enero 4 de 1879.

Miguel González Dena y C. Editores. Jesus González Dena, propietario.